

Niederschrift
über die 8. Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Pulheim

Sitzungstag: 19.06.2017

Beginn: 14.30 Uhr

Sitzungsort: Rathaus, Raum 45

Ende: 16.15 Uhr

Anwesenheit:

Ordentliche Mitglieder		Stellvertretende Mitglieder	
Abs, Heinrich	X	Enders, Ute	E
Behrmann, Rolf	X	Frorath, Ute	X
Griese, Marianne	X	Golger, Arnold	
Lischka, Gerd	E	Griese, Herwart	X
Loch, Freyja	E	Ludwig, Ursula	E
Metzen, Franz-Josef	X	Salzer, Sieglinde	X
Peltzer, Lotte	X	Schaefers, Helga	E
Pietrek, Wolfgang	E	Schneider, Agnes	X
Renner, Siegbert	X	Schoenebeck, Dieter	X
Schall, Ferdinand	X	Stoffels, Hannelore	X
Smets, Helmut	X	Wetzel, Christiane	E
Wolff, Johannes Jakob			

X = anwesend; E = entschuldigt

Von der Verwaltung:

Herr Beigeordneter Uwe Zaar

Frau Barbara Vollmer (Seniorenbeauftragte)

Top 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Herr Behrmann begrüßt alle Anwesenden zur 8. Sitzung des Seniorenbeirates. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Top 2 Ergänzung der Tagesordnung

Kein Antrag

Top 3 Beschlussfassung über die Hinzuziehung von Sachverständigen sowie Einwohnern und Einwohnerinnen bei der Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten.

Kein Antrag

Top 4 Genehmigung der Niederschrift der 7. Sitzung vom 22.05.2017

Die Überschrift des Top 4 ist in der Niederschrift vom 22.05.2017 falsch wiedergegeben; richtig ist: „Genehmigung der Niederschrift **der 6. Sitzung vom 27.03.2017**“. Ansonsten werden keine Einwände vorgetragen.

Abstimmung: mehrheitlich angenommen.

Top 5 Berichte aus den Ausschüssen (BKS, UA, PA, TVA) über seniorenrelevante Themen

Es wurden keine seniorenrelevanten Themen behandelt.

Top 6 Sachstand zum Antrag auf Aufnahme des Seniorenbeirates in die Hauptsatzung des Rates mit Änderung der Geschäftsordnung des Seniorenbeirates

Es wird nach dem aktuellen Sachstand in dieser Angelegenheit gefragt. Herr Beigeordneter Zaar teilt mit, dass in dieser Sache keine neuen Erkenntnisse vorliegen.

Top 7 Einführung einer Ehrenamtskarte in Pulheim – aktueller Sachstand

Herr Behrmann teilt mit, dass die „Ehrenamtskarte NRW“ auf der Tagesordnung der nächsten HFA-Sitzung steht; es wird nach dem aktuellen Sachstand gefragt.

Herr Beigeordneter Zaar berichtet über das Ergebnis des Erfahrungsaustausches der Kommunen, die eine Ehrenamtskarte eingeführt haben. Es stehe außer Frage, dass die Ehrenamtskarte eine besondere Form der Wertschätzung des Ehrenamtes darstellt. Es wurde aber auch deutlich, dass die Einführung der Ehrenamtskarte einen hohen Personalaufwand bedingt. Um für die Ehrenamtskartennutzung Vergünstigungen im Stadtgebiet anbieten zu können, müsse die örtliche Geschäftswelt eingebunden werden, was für die Kommune mit zusätzlichem Aufwand verbunden sei. Dem gegenüber stehe die Erkenntnis, dass 70% der Ehrenamtskartenbesitzer diese nur selten oder gar nicht nutzen.

Die Beiratsmitglieder halten mit Nachdruck daran fest, dass die Ehrenamtskarte ein wichtiges Signal für die Wertschätzung des ehrenamtlichen Engagements in der Stadt Pulheim ist. Es wird darauf hingewiesen, dass viele Tätigkeiten in der Flüchtlingshilfe ohne die ehrenamtlich Tätigen gar nicht zu bewältigen sind.

Es wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimmt:

Der Seniorenbeirat soll umgehend Kontakt mit den Fraktionen aufnehmen und vorschlagen, den Top „Ehrenamtskarte NRW“ von der Tagesordnung des HFA abzusetzen und zunächst ein interfraktionelles Gespräch mit Beteiligung des Seniorenbeirates und der Verwaltung zu führen. Das Anschreiben des Seniorenbeirates soll der Niederschrift beigefügt werden.

Abstimmung: einstimmig dafür

Top 8 Seniorenkino – aktueller Sachstand

Frau Griese berichtet, dass die Vorbereitungen zur Ankündigung der Filmnachmittage getroffen sind. Die Plakate für das Stadtfest, zur Abgabe eines Votums für die „Lieblingsfilme“ sind fertig; ein Infoflyer ist vorbereitet. Frau Vollmer bietet an, das Logo der Stadt Pulheim auf den Werbeflyer einzusetzen. Frau Griese erklärt, dass nach Rücksprache mit dem Katholischen Bildungswerk, der Film, der beim Filmnachmittag tatsächlich gezeigt wird, aus lizenzrechtlichen Gründen nicht einzeln beworben werden darf.

Top 9 Sachstand zum Antrag auf Wiederbesetzung der Rentenstelle in der Stadt Pulheim

Herr Beigeordnet Zaar teilt mit, dass es zu diesem Antrag des Seniorenbeirates zur Zeit keine neuen Erkenntnisse gibt. Derzeit findet ein konstruktiver Austausch mit dem Personalamt statt, bei dem auch die Wiederbesetzung der Rentenstelle thematisiert wird. Herr Beigeordneter Zaar bittet noch um etwas Geduld. Die Beiratsmitglieder bringen ihr Bedauern und Unverständnis zum Ausdruck.

Top 10 Teilnahme am Pulheimer Stadtfest – aktueller Sachstand

Letzte Absprachen zur Infostandbetreuung werden getroffen. Es wird an das Vorbereitungstreffen bei Frau Peltzer am 22.06.2017 um 14.30 Uhr erinnert.

Top 11 Mitteilungen

Mitteilungen des Vorsitzenden:

- Im Rahmen der europäischen Mobilitätswoche im Herbst diesen Jahres, bieten die örtlichen Verkehrsverbände diverse Veranstaltungen an, wie z.B. Bus-Rollator-Training oder Seh- und Hörtest. Herr Behrmann wird sich mit den Verkehrsverbänden in Verbindung setzen, um einen Termin für ein Bus-Rollator-Training in Pulheim zu finden. Frau Vollmer wird Herrn Behrmann bei der Suche nach einer geeigneten Örtlichkeit unterstützen.
- Da Frau Wetzel für die heutige Sitzung entschuldigt ist, teilt Herr Behrmann ihre Themenvorschläge mit, die im Seniorenbeirat behandelt werden können:
 - bezahlbarer Wohnraum für Senioren
 - Rollator-Training
 - Vandalismus auf den Friedhöfen.

Mitteilungen der Verwaltung:

- Frau Vollmer weist auf die interessanten Vorträge in der Pulheimer Wissens- und Hobbybörse hin. Der „Wissensbörsebrief“ Nr. 72 für die Monate Mai bis August 2017 liegen im Rathausfoyer zur Mitnahme aus.
- Die vom Hauptamt vorgenommene Reisekostenabrechnung der Beiratsmitglieder, die an der Veranstaltung der Landesseniorenvertretung teilgenommen haben, wurde zur Auszahlung an den Vorsitzenden weitergeleitet. In dem Zusammenhang bittet der Seniorenbeirat um eine Information über das entsprechende Reisekostenrecht.

Sonstige Mitteilungen:

- Die Veranstaltung zur Kriminalitätsvorbeugung findet am 13.09.2017 um 20.00 Uhr im Martinushaus in Stommeln statt; die Veranstaltung wird in der örtlichen Presse beworben.
- Es wird angeregt, dass die Niederschrift früher, nicht erst zusammen mit der nächsten Einladung, verschickt wird. Die Verwaltung teilt mit, dass es aus zeitlichen Gründen oft nicht möglich ist, dies zu gewährleisten.
- Die nächste Seniorenbeiratssitzung findet am 25.09.2017 um 14.30 Uhr statt.

Rolf Behrmann
(Vorsitzender)

Ferdi Schall
(Schriftführer)